

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN  
MADRID: Edición de la mañana.  
PROVINCIALES Y EXTRANJEROS. 1.ª y 2.ª Ftas. Mes.  
EXTRANJEROS. 1.ª y 2.ª Ftas. Trimestre.  
ULTRAMAR. 1.ª y 2.ª Ftas. Trimestre.  
Por menor, 5 céntimos ejemplar. Por mayor, 50 céntimos ejemplar.  
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA  
Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PUBLICIDAD  
Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.  
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.  
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto de timbre.  
Toda la correspondencia y giros deben dirigirse al ADMINISTRADOR.  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

ANC LIV.—NUM. 16.477

Madrid.—Jueves 19 de Marzo de 1903

Cinco ediciones diarias

## LA ÚLTIMA DECLARACIÓN

Van pasando los días con la carga de cuerdas. Van reuniéndose el gobierno a pesar de las dificultades interiores que acometen a todas las situaciones políticas. Va acercándose el gran día electoral y la reunión de las Cortes nuevas.  
«Allí me defenderé de todo», cuentan que ha dicho el ministro de la Gobernación.  
Y bueno es para los ministeriales que se quede en esa profecía, y que no continúe profetizando que además de defenderse de todo se defenderá contra todos, porque ese ofrecimiento lo cumplirán, y es hombre que se suele defender victoriosamente.  
La actitud del ministro de Marina no admite la posibilidad de su dimisión ya parecido lógico y bien pensado.  
Otras causas de política electoral no podrían ni debían producir una crisis.  
La redacción de los presupuestos, el alcance de los gastos, el reparto y distribución de las cifras deben responder a la gestión económica del ministerio y al criterio de unidad de gobierno indispensable.  
No puede, por lo mismo, surgir ni estar la crisis ministerial soñada por los insouciantes interesados en tal suceso.  
A la perturbación de unas elecciones no se debe sumar la perturbación de una política antes de verla definida, ni la descomposición de un gabinete antes de mostrar un acuerdo, porque por estos caminos y en tales accidentes habría que buscar el gobierno y el orden en cualquier parte, ó en todas, menos en aquel lugar donde tiene su asiento y residencia.  
Creemos la declaración del presidente del Consejo de ministros negando toda probabilidad de modificaciones ministeriales, porque responde a las circunstancias y a las razones y aspectos de la cosa pública. Cada ministro debe proyectar lo que tenga estudiado y preparar lo que tenga estudiado y llevar a las Cortes lo que haya intelectualmente digerido y crea que parlamentariamente pueda defender y conseguir.  
La opinión espera, como hemos dicho repetidas veces, un presupuesto del señor Villaverde, una transformación beneficiosa de algunos tributos, y una reforma radical del Sr. Maura en la administración pública.  
Y es ya necesario para la existencia ministerial de los actuales gobernantes y de su conjunción ó partido, pensar en un buen comienzo de actividades y mudanzas.

## AL PASAR...

En un Congreso médico celebrado no ha mucho, avenentó el doctor Koch la esperanza de que quizás llegue un día en que la desidia de un país respecto de la higiene pública motive la intervención represora del país vecino. Sabido es que cuando un pueblo elude el cumplimiento de ciertos compromisos económicos, las naciones acreedoras se incautan de lo que pueden en rehenes hasta que el deudor haya saldado sus cuentas pendientes. Así procedió el verano último Francisco Turquia, ó igual ejemplo de severidad acabaron de dar Inglaterra, Alemania é Italia en Venezuela. Por cierto—y consiétense esta digresión—que el bloqueó á los puertos venezolanos ha debido de amedrentar un poco á la República Argentina, la cual se ha dirigido á los Estados Unidos con una proposición que por fortuna para Europa el gobierno yanqui se ha apresurado á rechazar.  
¿Retendrán los argentinos que para que en su territorio sea incondicionalmente acatada la doctrina de Monroe, que concede á los yanquis ciertos privilegios sobre toda la América, la gran república se oponga, *manu militari* si fuese preciso, á que ningún pueblo europeo ejercite el derecho de la intervención armada para exigir el cumplimiento de un compromiso económico.  
Los yanquis han contestado con imperturbable tranquilidad que ellos no se prestarán nunca á amparar deudores morosos ó insolventes, y que únicamente cuando una nación europea intente apoderarse de territorios americanos, se opondrán á ello.  
Italia, Inglaterra y Alemania—dice el gobierno yanqui—han procedido licitamente haciendo efectivos los créditos que les adeudaba Venezuela. Si el caso se reprodujera, nosotros permaneceríamos neutrales.  
Ya que estamos en la jurisdicción del derecho internacional, se puede hablar de higiene pública, rama de la vida de las naciones que puede influir saludablemente, según el doctor Koch, en aquel derecho, y aun alterarlo. ¿Por qué no ha de intervenir un pueblo que ha conseguido verse libre de epidemias á costa de grandes sacrificios y de un celo higiénico perseverante, por qué no ha de intervenir en el pueblo vecino para obligarle á sanarse? Si yo sé que en el cuarto contiguo de mi casa hay un enfermo de cólera morbo y que la familia del paciente oculta el mal, me apresuro á denunciarlo. Viene luego la autoridad y arsa al enfermo, obligando á la familia á recluírse en un lazareto. ¿Por qué no usar con los pueblos de análoga severidad?  
En Alemania se han adoptado precauciones rigurosas contra la viruela, que ya

es raro el caso de esa enfermedad que allí se registra. Pues bien, en Austria, por abandono de las autoridades, la viruela tomaba un incremento enorme, hasta el punto de producirse infinidad de casos de la epidemia en la misma frontera austro-alemana. ¡Qué hizo el gobierno de Berlín! Dirigióse categóricamente al de Viena y forzó á sanear el país.  
Hubo con este motivo diversos incidentes diplomáticos entre las dos naciones; pero al cabo Austria se avino á emprender una campaña sanitaria muy energética y eficaz.  
Dentro de poco tiempo vendrán á España médicos de todos los países del mundo á celebrar un Congreso.  
Se ha pensado en alojarlos cómodamente, y el marqués de Portago, de acuerdo con el gobierno, hará en obsequio de los sabios un programa de festejos irreprochable. Ahora bien; ¡qué los mostráramos como indicio ó prueba de nuestros progresos higiénicos! ¡Las estadísticas de mortalidad! ¡Los procedimientos de aseó que aquí nos gastamos, tan primitivos como los que emplea Turquía! ¡Es doloroso hablar con este menosprecio de la patria, ya lo sé; pero es más honrado el reconocer y pregonar sus defectos, con la esperanza de que sean reparados y corregidos algún día, que adular estúpidamente y sin tasa todo lo que está circunscrito entre nuestras fronteras. En el mes de septiembre último vino á Madrid el burgomestre de Colonia, acompañado de dos concejales. El Ayuntamiento se creyó en el deber de obsequiarles con una cena, los llevó á los toros y una noche se preparó una jerga de cante, guitarrero, vinos y mozas para regocijo de nuestros huéspedes. Esto es más verdad que el Evangelio, como es cierto también que luego resultó que aquellos señores no eran el burgomestre y los concejales de Colonia, sino unos caballeros de buen humor que vinieron á España en busca de emociones felices.  
¿Qué ocurrirá en el futuro Congreso médico? Me temo que algo muy triste y muy desairado para España. Los doctores Pulido y Verdes Montenegro han publicado recientemente trabajos que descubren el abandono en que se tiene la higiene pública. Sólo la tuberculosis mata 40.000 españoles todos los años. El doctor Cortezo sabe estas cosas, y como es hombre de talento y de san corazón, estoy seguro de que haría lo posible por remediarlas si estuviera en su mano.  
Señor Maura: el arte de gobernar á los pueblos exige algo más que celo electoral y algo más también que tópicos sobre el modo de hacer revolución política. De usted pende el éxito del futuro Congreso médico. Haga usted algo porque ese Congreso no sea la nota exhibición de nuestra miseria, y todos los españoles se lo agradeceremos.  
Manuel Bueno.

## Las congregaciones en Francia.

En la Cámara.  
Paris 18, 4.15 t.  
Es muy posible que no pueda terminar en la sesión de hoy el primer debate sobre las congregaciones.  
Ocupará mucho tiempo el discurso del *leader* de los progresistas Renault Morliere, al cual le contestará el presidente del Consejo.  
También Ribot intervendrá en el debate y es posible que Brisson, recogiendo alusiones de Ribot, haga un discurso que se aprenda con gran interés.  
Con tal programa, corren rumores de gran agitación y las oposiciones darán la batalla al gobierno.  
Se dice que se presentarán varias mociones sobre las cuales recaerá votación, y es probable que se declare la sesión permanente.  
Entre los elementos radicales hay gran

ardor y se avencinan sesiones interesantes.—R. BLASCO.

## Triunfo del Gobierno.

Paris 18, 9.53 n.  
En este momento y tras un momento de debate en la Cámara la discusión sobre las congregaciones.  
Combes en un energético discurso, declaró el asunto cuestión de gabinete y enseguida se procedió á votar, triunfando el gobierno por 300 votos contra 257.  
La victoria de Combes ha sido mayor de lo que se esperaba, pues hasta los ministeriales más combelistas calculaban una mayoría de 30 votos. Como el gobierno ha triunfado por 43, el éxito ministerial ha sido enorme.  
Inmediatamente se votó el *affichage* del discurso del presidente del Consejo.—RICARDO BLASCO.

## EN LARA

Pues eran...  
Estos eran los redactores de un periódico, que estaban tan decididos á escribir para el teatro que, en solo una semana, tres de ellos estrenaron otras tantas obras.  
Al uno, que celebró su estreno en la Comedia, un bondadoso compañero de redacción le dió un bombó; al otro, á Cadenas, yo le alabé á mi vez.  
En estas circunstancias estrenó anoche en Lara el *fofofofo*.  
No le parece á usted que si yo cantase ahora los méritos de *La gracia adalza*, estrenada anoche por Rafael Santa Ana, en Lara, podrían ustedes preguntar si era esta sección de teatros un juego de compadres?  
Limitomo, pues, á hacer constar los hechos de que el público rio, el juguete fué aplaudido y el autor llamado á escena, añadiendo mi natural deseo de que el éxito aumente en noches sucesivas y *La gracia adalza* llegue á igualar en fama y provecho á su afortunada hermana *La victoria del general*, que es todo lo bueno que se le puede desear á un juguete cómico.  
Caramanchel.

## LA GACETA DE HOY

Publica las siguientes disposiciones:  
**Guerra.**—Real decreto aprobatorio del adjunto reglamento para la aplicación del real decreto de 17 de marzo de 1891 que estableció la zona militar de costas y fronteras.  
—Otro autorizando la compra directa de los materiales necesarios en las obras á cargo de la Comandancia de Ingenieros de Zaragoza.  
**Marina.**—Real orden resolviendo de instancias formuladas por los capitanes de varios puertos del departamento del Ferrol en impugnación del real decreto de 14 de enero último.  
**Gobernación.**—Real orden concediendo la inclusión en las listas de voluntarios vascongados, publicadas en la *Gaceta* de Madrid de 17 de marzo de 1896 y sucesivas, á los individuos comprendidos en la relación que se acompaña.  
**Agricultura.**—Real orden nombrando el tribunal de exámenes para ingreso en el Cuerpo de interventores del Estado en la explotación de los ferrocarriles.

## Secuestradores cubanos

Nueva York 18, 9.33 n.  
Los diarios de aquí publican despachos alarmantes de Cuba, pintando las descarradas proezas del bandolerismo que cada día aumenta en la isla.  
No solamente en los descampados, sino en las mismas puertas de las ciudades, cuadrillas de gañajos á caballo, equipados perfectamente y con servicio de espías y auxiliares están sembrando el terror entre los propietarios de allí.  
En la provincia de la Habana se han cometido ya varios robos de importancia grande, habiendo sido saqueados dos ingenios.  
En Santa Clara los bandidos secuestraron al hijo de un rico hacendado español, devolviéndole mediante el rescate de 5.000 duros.

La gendarmería yanquisupó dónde se ocultaban los secuestradores y acudió á prenderlos, librándose una batalla campal en la que murió el jefe de los bandidos.  
En el choque resultaron muertos tres bandoleros más y heridos de gravedad cinco gendarmes.—AZOR.

## EN LAS CALATRAVAS

En la iglesia de las Calatravas se celebró ayer tarde la ceremonia de armar caballero y vestir el hábito de la orden de Calatrava al teniente coronel de caballería conde de Farnes de Nava.  
Presidió el Capitulo el marqués de Ayerbe, el cual dió lectura á la real cédula y á los estatutos de la orden, tomando juramento de fidelidad á la misma al nuevo caballero, que fué apadrinado por el vizconde de Valdeuza, calzándole las espuelas los señores general Arroquia y Alonso Coello, bendiciendo el hábito el Sr. Morales de Setien.  
Asistieron al Capítulo los señores marqueses de Peñafiel, Aguilar de Indurain, Revillagigedo, Argüelles, Barnevo, Iñiguez, y los señores marqueses de la Romana y de Casa Pizarro en representación de las ordenes de Alcántara y Montesa.

## Lo del "trust," azucarero.

Mucho se viene hablando acerca de este asunto, comentado en términos que implicaban la posibilidad de un hecho lesivo á los intereses de la producción y consumo de azúcares. La carta siguiente aclara las cosas, determinando lo que hay y se persigue en la formación del discutido *trust*, y entendemos que nuestros lectores deben fijarse en las manifestaciones que contiene, suscritas por firma tan respetable como la del marqués de Guadalupe, quien nos dice:  
Madrid 17 de marzo 1903.

Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy estimado señor mío: Han comenzado á circular sobre el proyecto de formación de la Sociedad General Azucarera, ciertas noticias, del todo inexactas, sin duda por ignorar los fundamentos y propósitos de dicha Sociedad.

Siendo yo uno de los iniciadores de este proyecto y deseoso, sin entrar en polémicas inútiles, que no se extravíe la opinión pública, debo manifestar lo siguiente:  
Que no se trata ni de monopolio ni de *trust*, pero de una Asociación de las fábricas de azúcar de caña y de remolacha, que benévolamente quieren formar parte de ésta y que esta Sociedad es eminentemente nacional y se constituye sin intervención de capitales extranjeros.

Que su objeto principal es:  
1.º Fomentar el consumo del azúcar en la Península.  
2.º Disminuir los gastos de fabricación.  
3.º Facilitar al labrador, además de las semillas y abonos adecuados á sus tierras y al clima donde se encuentran, los consejos y asistencia de Ingenieros agrónomos expertos, pudiendo obtener de este modo los labradores mayores cosechas y remolacha más rica, por lo tanto mayores beneficios.

En una palabra, ser la Sociedad un regulador prudente de la producción y de su precio equitativo sin aumentar el del azúcar ni bajar el de la remolacha, de manera que todos los interesados en la industria azucarera, labradores, fabricantes y comerciantes, reciban una remuneración cada cual en relación con su trabajo y los capitales invertidos. Con lo cual la Sociedad realizará sus fines de evitar en ciertos años pérdidas cuantiosas para unos y beneficios exagerados para otros, fomentando el consumo en beneficio de los intereses de los consumidores y del Tesoro.

En todas las naciones de Europa, productores de azúcar, existen estas Asociaciones bajo una forma ó otra, y ciertamente no perjudican ni al labrador ni al consumidor.  
Los únicos á quienes perjudica este proyecto, y se explican sus protestas, son aquellos que en detrimento de la salud pública, de los intereses de los fabricantes de azúcar y del Tesoro, venden productos á base de sacarina.

Agrediendo á usted la publicación de las presentes indicaciones, quedo á usted atento según servidor q. b. s. m., *El marqués de Guadalupe*.

## FUGA DE PRESOS

Oviedo 18, 6.21 t.  
En la Audiencia se celebró hoy la vista de la causa seguida por homicidio, disparo de armas de fuego y lesiones contra los hermanos Vicente y Alfredo Torres.  
Al salir éstos de la Audiencia consiguieron romper las esposas que los sujetaban, huyendo ambos.

El Alfredo pudo ser capturado en una calle cercana al edificio referido, no pudiendo conseguir otro tanto con el Vicente.  
Acababan de ser condenados; éste á doce años de prisión y su hermano á tres.  
La Guardia civil busca al fugado.—PENA.

## LO DE LOS CAPITANES DE PUERTO

Real orden importante.  
Dice así la parte dispositiva de la real orden que publica la *Gaceta* de hoy:  
1.º Que la parte del artículo 1.º, tratado 2.º, título 17 de las Reales Ordenanzas del ejército en punto á que los militares de todas clases puedan llegar hasta S. M. con la representación de su agravio cuando no reciban de sus jefes la satisfacción á que se juzgan acreedores, se interprete y aplique, en todo el tenor de la letra y espíritu de su contexto, tanto en su cláusula permisiva, cuanto en las severidades de su parte prohibitiva, y según lo está dispuesto para los marinos por la real orden de 10 de mayo de 1870, y para el ramo de Guerra, por la real orden de 3 de agosto de 1845, ese permiso no es, ni puede ser, aplicable á asuntos que han sido una vez resueltos ó negados definitivamente por S. M., en cuyo caso se halla toda instancia que pretenda que S. M. deje sin efecto las disposiciones de gobierno dictadas sobre el sexto de prácticas por el real decreto de 14 de enero último, siendo además evidente que el recurso de agravio otorgado á los militares para representar ante el Rey sobre disposiciones de sus jefes, en ningún caso puede caber contra un despacho directo de S. M., como lo es un real decreto.

2.º Que se mantenga en todo su rigor la prohibición, impuesta por la Ordenanza de todo militar, de cualquier manifestación de desconfianza con el sueldo, emolumento ó jubilación, y según lo está dispuesto para los militares, en el artículo 1.º de la Ordenanza de 1870, y para el ramo de Guerra, por la real orden de 3 de agosto de 1845, ese permiso no es, ni puede ser, aplicable á asuntos que han sido una vez resueltos ó negados definitivamente por S. M., en cuyo caso se halla toda instancia que pretenda que S. M. deje sin efecto las disposiciones de gobierno dictadas sobre el sexto de prácticas por el real decreto de 14 de enero último, siendo además evidente que el recurso de agravio otorgado á los militares para representar ante el Rey sobre disposiciones de sus jefes, en ningún caso puede caber contra un despacho directo de S. M., como lo es un real decreto.

3.º Que con mayor motivo deben prohibirse y ser contenidas y castigadas las insancias de esta índole simultáneas y concientes en el fondo, en punto á expresar dis-

## Sangriento drama de amor

Badajoz 19, 1.50 m.  
Continuando el juicio, informó la acusación privada, calificando los hechos como el fiscal.  
La defensa, en un brillante informe, sostiene que concurren, en el caso de ser culpable, eximentes de defensa propia, miedo insuperable, fuerza irresistible y las atenuantes de arrebató y falta de intención de matar.  
Ya muy entrada la noche se retiró el Jurado á deliberar, haciendo lo largamente.  
El veredicto es de culpabilidad, negando que tuviera el procesado resuelto hace tiempo el delito.  
Tampoco admite que obrara alevosamente ni defendiéndose.  
El fiscal, en vista de la resolución del Ju-

## BIBLIOTECA DE LA COPRESPONDENCIA DE ESPAÑA

—Sí—dijo Jacquet reflexionando.  
—Es digno hijo de su padre—añadió Carlos.  
Jacquet y Luciano levantaron á la vez la cabeza.  
—¿Habéis conocido acaso á su padre?—dijo Jacquet.  
—Muy poco—dijo Carlos;—pero lo suficiente para poder acordarnos. Hacíamos pues la primera campaña á bordo del buque en que el señor Charney hizo la travestía de Smirna á Alejandría.  
—¿Iba con su hijo?  
—Sí; pero era todavía un niño. Tenía apenas tres ó cuatro años, porque era en el año de 1778. Pronto va á hacer veintidós años.  
—¿Y no habéis vuelto á ver al señor Charney desde aquella época?  
—Nunca; ni al hijo hasta el día que lo encontramos aquí, en París, hace apenas unos meses.  
—¿De manera que no podríais reconocerle?  
—Naturalmente. Entre un niño de cuatro años y un hombre de veintidós hay una inmensidad.  
—Creo, sin embargo, que el señor Charney es de más edad, al menos lo representa.  
—Es verdad—dijo Enrique;—pero ha pasado su juventud en países cálidos, y ha hecho viajes muy rudos; todo lo cual ha podido envejecerle antes de tiempo.  
—En una palabra, ¿no le hubierais reconocido?  
—No. Fué el quien una noche, en casa de la señora Geoffrin, nos recordó el viaje á bordo de nuestro barco, viaje del cual su padre le hablaría más tarde.  
D spués de un corto silencio repuso Jacquet:  
—¿Y no habéis oído hablar nunca de una catástrofe ocurrida al padre y al hijo?  
—¿Un naufragio?  
—Sí.  
—Sí por cierto. Uno de nuestros amigos—prosiguió Enrique—nos decía todavía últimamente á Carlos y á mí que había visto buñirse, sin poder socorrerlo, el buque en que iban embarcados los señores Charney, padre é hijo. Al oír pronunciar su nombre manifestó un gran asombro, porque los creía muertos á ambos.  
—¿Ah!—dijo Jacquet.—¿Los creía muertos?

## BIBI-TAPIN

mos el horrible acontecimiento ocurrido en la casa que todavía ocupáramos la víspera.  
—¿De modo—dijo Carlos al ver que Enrique se interrumpía—que ese falso aviso, al cual debemos la existencia, provenía de Luciano?  
—Sí—dijo Jacquet.  
—Una vez más insisto: ¿por qué no haber dicho la verdad?  
—Porque os hubieseis negado á huir, sin duda, si hubierais conocido el peligro. Además, del modo que Luciano me lo ha explicado demostraba, que ignoraba la naturaleza del peligro que os amenazaba.  
—El no había sido advertido más que de una cosa: todo había sido preparado para hacerlos matar en París aquella noche. ¿Dónde, cómo y en qué circunstancias debíais ser heridos? Luciano lo ignoraba. Lo que debía hacer por el pronto era salvarlo, y para estar seguro del éxito no encontró nada mejor que lo hecho. Hay que confesar que la cosa estaba bien preparada. Si yo hubiese estado en París, Luciano no habría procedido de esta manera, me hubiera prevenido; pero yo estaba ausente. A todo evento, había enviado el billete á Corbeil; después había obrado por sí mismo al recibir mi contestación, en la cual le daba carta blanca.  
—Comprendo—dijo Carlos.  
—En una palabra, os ha salvado.  
—Sí—dijo Enrique;—pero desgraciadas víctimas han perecido en nuestro lugar.  
—¿Quié—hubiera podido advertir lo que ha sucedido!—exclamó Jacquet.—Luciano, haciéndoos abandonar á París, ¿podía prever la casualidad fatal que haría que en menos de una hora, después de vuestra partida, ignorada hasta de los más íntimos, una familia que tuviera tantos puntos de semejanza con la vuestra llegaría para instalarse en vuestra habitación?  
—Hay en esta espantosa casualidad una combinación extraña del implacable destino que me hace dudar, y me pregunto si el pensamiento de los hombres no es nada en este incomprensible acontecimiento.  
—¿Cómo?—dijeron á la vez los dos marinos.  
—¿Lo sé acaso? No explico mis pensamientos, porque si admito que se haya querido mataros, como todo lo indica, no puedo admitir que se haya querido al mismo

## BIBI-TAPIN

tiempo engañar ó engañarse. Hay un punto oscuro que...  
Jacquet se detuvo. Hiriendo violentamente con el pie en el suelo, prosiguió:  
—Estoy soñando. Hablémos verdaderamente. Si Luciano os ha salvado, una casualidad fatal ha hecho perecer á otros. Los asesinos se han engañado.  
—¿Pero era seguramente á nosotros á quienes se quería matar?—dijo Enrique.  
—Sí, mi convicción, á pesar de ciertas vacilaciones que he sentido, es que erais vosotros, vuestras mujeres y vuestros hijos, á quienes se quería matar. Los asesinos, evidentemente, no han conocido su error hasta después de verificado el crimen, y para desquitar nuestras sospechas han robado las mercancías, las piezas de paño, esperando de este modo dar falsos indicios.  
Jacquet se detuvo. Carlos y Enrique se miraron en silencio.  
—¿Todavía nuestro implacable enemigo!—dijo Carlos cerrando el puño.  
—Siempre Camparini, siempre *El rey del presidio*—exclamó irriamente Jacquet.  
—Pero ese miserable es como el dragón de la fábula: por cabeza cortada le retoña una nueva. ¡Cuántas veces ya le hemos creído caído! Siempre se nos escapa cuando creemos tenerlo cogido, y siempre reaparece más fuerte cuando le creíamos más débil.  
—¿Os fatigaría la lucha y renunciaríais á ella?—preguntó Jacquet.  
—¡Renunciar!—repuso el marino con vehemencia.—Sería renunciar á recobrar el honor para los nombres de nuestros padres, que la justicia ha ultrajado. ¡Renunciar! Jamás. Aunque tuvieramos que luchar veinte años todavía, lucharíamos hasta el fin.  
Cuatro golpes dados con intervalos desiguales, como si fueran una señal convenida, sonaron en la puerta. Los tres hombres guardaron en seguida silencio.  
—Entrad—dijo Jacquet.  
La puerta se abrió suavemente y un hombre envuelto en una amplia capa apareció en el umbral.  
El hombre al entrar arrojó su capa sobre una silla y dejó al descubierto un rostro horriblemente cicatrizado, desfigurado.  
—Luciano—dijo Jacquet.—¿es á mí á quien buscáis?  
—Sí—respondió Luciano, saludando á los dos marinos.  
—¿Qué hay?



conformidad con los mandatos de S. M. en medidas de gobierno; y los capitanes generales de los departamentos, no sólo deben evitar el curso de todas las que se les dirijan con olvido de estas Ordenanzas...

EL ANIVERSARIO DE LA COMMUNE

EN MADRID
El partido socialista se reunió anoche en el teatro Eldorado para conmemorar el XXXII aniversario de la Commune de París.

EN VALLADOLID

La Agrupación socialista de esta capital ha celebrado una velada en el Centro obrero para conmemorar el aniversario de la Commune de París.

EN GIJÓN

La Agrupación socialista se ha reunido en el teatro Jovellanos para conmemorar el aniversario de la Commune.

SOCIEDAD DE CONCIERTOS DE MADRID

El domingo 22 se verificará en el teatro Real el décimo concierto de abono, dirigido por el maestro Jiménez y tomando parte el eminente pianista Teresa Carreño.

ANÉCDOTA

Un naufragio inglés, después de vagar errante largo tiempo a través de islas desiertas y países habitados por salvajes...

el notable violinista Sr. Manen, joven artista que como concertista y compositor ha obtenido ya grandes triunfos.

REVOLUCION EN EL URUGUAY

Nueva York 18. 8. 10 n.
Telegramas de Montevideo dicen que, cerca de la capital, se ha librado un combate entre los revolucionarios y las tropas leales.

TRIBUNALES

VISTAS PARA MANANA
Tribunal Supremo.—Sala primera.—Admisión de Valladolid. Casero y el Ayuntamiento de Beas de Ombra, sobre cumplimiento de contrato.

ESTADO ATMOSFERICO

El día 19 en Madrid ha variado poco respecto del anterior.
El termómetro del óptico D. José Oliva (19, Principio, 21) señalaba a las siete de la mañana, 14 grados; a las doce del día, 19 grados y a las cuatro de la tarde 18 grados.

EL DIA EN LONDRES

Cámara de los Comunes.
Londres 19.
Sesión de la noche última.
Es desechada la proposición en que se pedía la reducción del ejército.

TERRIBLE CATASTROF FERROVIARIA

Londres 19.
Un despacho de Toronto (Canadá) da cuenta de una espantosa catástrofe ferroviaria.

DE AGRICULTURA Y OBRAS PÚBLICAS

Nuevos tranvías.—Por el ministerio han sido remitidos al Gobierno civil para que se abra la información pública que la ley prescribe, los expedientes de concesión de las siguientes líneas de tranvías eléctricos:

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

Comedia.—Mañana viernes, 21.º de moda, se pondrá en escena la comedia en tres actos Clara Sol, y el apócrifo titulado El camisón.

CENTRO DEL EJERCITO Y DE LA ARMADA

Ayer explicaron los Sres. Valdés y La Llave, siendo notabilísimas las conferencias que ambos pronunciaron.

D. Rafael López y Sánchez, de Zamora al canal de Aragón a Cataluña.
D. Carlos Ratera y Botella, del canal de Aragón a Castellón.

DE INSTRUCCION PUBLICA

Peticion devergada.—Ha sido desestimada la instancia elevada al ministerio por varios catedráticos de Universidad, pidiendo que a los que pasan o hayan pasado a las Universidades desde los Institutos, se les abone para los ascensos el tiempo que estuvieron como catedráticos numerarios en dichos establecimientos de segunda enseñanza.

LA GUERRA EN MARRUECOS

La insurrección aumenta.—Manejos franceses.
Tánger 18. 7. 30 n.
Han llegado dos coros de Fez.

NOTICIAS MILITARES

Se ha concedido la vuelta al servicio activo al oficial segundo de Oficinas militares D. Eduardo Palacios Navarro.

BIBI-TAPIN



—¡Olé los cuerpos de catorce años bien organizados y benditos sean los valores declarados que lleva usted en esa cara, y el lacre que va usted derritiendo por esos labios y vivan otra vez los cuerpos como ese! ¡Olé y olé!

Se ha concedido al teniente coronel de artillería D. Enrique Losada, la cruz de segunda clase del Mérito militar con distintivo blanco, pasador del profesorado y pensión del 10 por 100 del sueldo de su actual empleo hasta el ascenso al inmediato.

MISCELANEA TELEGRAFICA

Gobernador de viaje.
Gerona 18. 10. 5 n.
En el expreso de hoy ha salido para Madrid el gobernador de esta provincia, don Juan Tejón.

REPARTO DE SOCORROS

En el local de la Federación Obrera, con motivo del reparto de socorros a los huelguistas ferroviarios, surgió un disgusto entre éstos por no alcanzar el dinero para dar a cada uno cinco pesetas.

VAPOR CORRO

Esta mañana a las doce ha llegado al vapor correo Salvaterra procedente de Buenos Aires y Montevideo, sin novedades.

FRASE DE UN MINISTRO

La frase del ministro, Sr. Baccelli, en la sesión de hoy, ha sido: «Yo no puedo censurar al querer hacer una buena acción, sea cualquiera el motivo que os gite.»

—Decididamente, la criatura está salvada.
—¿La niña?—exclamó Jacquet con extrema animación.
—Sí.
—¿Qué criatura? ¿Qué niña?—preguntó Carlos.

Luciano sin la menor vacilación.—Estaba en casa de Dupuytren. Me había ocurrido un pensamiento que os comunicaré en seguida.
Había ido a casa del doctor antes de que él hubiese vuelto, y me hicieron esperar en una pieza contigua a la suya que se encontraba la otra visita. Un delgado tabique separa las dos habitaciones. El criado me había olvidado sin duda, porque no previno a Dupuytren cuando llegó, de modo que asistí a la escena completa que voy a referiros, sin que el médico sospechara en aquel momento mi presencia.

en el mundo—repuso el señor Charney;—padre y madre, tío y tía han desaparecido de un solo golpe, y según los informes que he hecho tomar, no tiene ningún pariente que pueda encargarse de su porvenir.
—Pues bien—dijo Dupuytren,—yo no la abandonaré.
—Doctor—dijo Charney—vos no sois rico.
—Lo seré.
—Vais a crearos una carga.
—No es pesada.
—Ahora no; pero lo será más tarde. Reflexionad.

á oídos de Amelia. Conocerá en un día la verdad. Ahora bien; la niña que ella cree haber visto asesinar con su madre, es precisamente la salvada por vos. ¿Comprendéis ahora? Quiero que el día en que Amelia sepa la verdad, pueda decirle: «No solamente la niña que creéis muerta existe todavía, sino que he puesto a la niña al abrigo de toda necesidad, y esto para que lo reconozca un día y os bendiga; porque lo que he hecho por esa niña no lo hubiera hecho si vuestra mirada no hubiese caído sobre ella, porque la suerte que la amenazaba os ha hecho sufrir y llorar.»



Cámara italiana, que tanto impresionó dentro y fuera del país, fue la siguiente: «Estámos animados del deseo más sincero de que no se produzca ningún cambio en el Me-Herrero; pero si, en contra de nuestras actuales previsiones, fuera necesaria alguna modificación, Italia, completamente tranquila, la sería plantearse, sin jactancia pero sin debilidad.—FABRA»

Las luchas religiosas. París 18. El Noticiero de Hamburgo trata de demostrar que el Papa no ha deseado nunca de reivindicar su soberanía en frente del imperio, y que esta hostilidad es hoy más peligrosa que nunca, desde que el jesuitismo ha recobrado en Roma toda su influencia y trabaja hoy como hace trescientos años en la extirpación del protestantismo.—FABRA

Un bombardeo? Curagao 19. Circula el rumor de que el cañonero Resaurador ha bombardeado el puerto de Curapano, destruyendo muchas casas.—FABRA

Juana de Arco. París 19. La Congregación de Ritos guarda la mayor reserva acerca de los acuerdos adoptados en la reunión celebrada en el Vaticano para examinar y discutir las virtudes de Juana de Arco.

Grecia y Turquía. París 19. Tanto la prensa turca como la griega hacen notar las cordiales relaciones existentes entre ambos países y que se ha evolucionado más por Grecia con motivo de los desórdenes de Macedonia.

Así se continúa la política iniciada por el diplomático señor Manacordato, recientemente fallecido. El tratado de comercio entre ambos países será también ratificado muy en breve.—FABRA

Impuestos suspendidos. Lisboa 19. El gobierno ha suspendido por tiempo indeterminado el impuesto de timbre y patentes, así como de los comercios establecidos y ambulantes, así como de los permisos sanitarios a los vendedores de comestibles.—FABRA

Bélgica tolerante. París 19. El gobierno belga, contestando en la Cámara a una interpección sobre la Asociación del Buen Pastor, a la que se supone con suscularidad en el espíritu, ha declarado que todos los elementos sociales religiosos ó no, considera bajo un pie de igualdad.

«Todos cuantos respeten nuestro pacto fundamental» dijo el ministro de Justicia—tienen derecho a nuestro respeto.—FABRA

MERCADO DE METALES (De nuestro suplemento particular) Londres 19, 5, 25 1/2. Cobre, 66 1/4 tonelada. Débil. Plomo, 13 1/2 tonelada. Pesado. Hierro, 24 1/2 tonelada. Firme. Bietto, 57 chel. 1/4 tonelada. Sin operaciones. Plata, 23 pen. 15/16 onza. Débil.

ENTRE AMANTES

HOMICIDIO Y SUICIDIO

A las ocho y media de esta mañana, la dueña y las pupilas de la casa de leucocito establecida en el número 34, piso segundo de la calle de Tudescos, oyeron tres detonaciones que parían de una de las alcobas de dicha casa.

Hallábase en aquella una de las pupilas, llamada Micaela Mauric García, de veinticuatro años de edad, casada y natural de Málaga, en compañía de Miguel Mencia Fernández, soltero, de veintiséis años, y también de Málaga.

Sospesando al oír las detonaciones y varias voces que dio la Micaela, que podía haber ocurrido algo grave en la alcoba, dieron aviso a los guardias de Seguridad, los cuales se lo participaron al delegado del Centro.

El Sr. Pérez Rozas, acompañado por los agentes Juan Rubio y José María Gómez, se personaron en el lugar del suceso, penetrando en la alcoba donde habían sonado los tiros.

Al entrar, y junto a la puerta, hallaron a Micaela caída en el suelo, a bajío, en camisa, y esparciendo abundante sangre por el pecho.

Sobre la cama, y también en ropas menores, hallábase Miguel Mencia, arrojando sangre por una herida que tenía en la parte superior del lado izquierdo del pecho.

Reconocidos ambos por un médico de la Casa de Socorro, certifié que, tanto el uno como el otro, eran cadáveres.

Personado el Juzgado de guardia en la casa del crimen, comenzó a practicar las oportunas diligencias.

De ellas resulta que Micaela estuvo bastante tiempo de pupila en un caso de leucocito del Callejón de Preciados, donde hará próximamente dos meses conoció a Miguel, estableciéndose entre ambos relaciones amorosas.

Estas siguieron, por más que Micaela lo negaba, viéndose los amantes los sábados y vespaldas de fiesta por el estómulo, fue Miguel a casa de Micaela encerrándose con ella en la alcoba sin que tuviera cuestión alguna mientras estuvieron delante de las otras pupilas.

Nada notaron éstas de anormal hasta que oyeron esta mañana los disparos.

Ignorase, por tanto, el móvil del crimen. Las heridas, según el reconocimiento que se hizo, eran: dos en el mismo sitio Miguel, y otra en el mismo sitio Miguel, y otras dos de arma de fuego y hechas a quemarropa.

Miguel Mencia era dependiente de comercio, y sus padres viven en Madrid, hallándose actualmente enfermos de gravedad.

LA VIDA EN PARÍS

Viaje del rey de Sajonia. París 19, 1, 25 m. Dicen de Gardonne que el rey Leopoldo de Sajonia llegó de incógnito, procedente de Taranto.

Los alemanes que, noticiosos del viaje del rey, acudieron a la estación, le aclamaron entusiásticamente.

Los ingleses en Africa. Telegrafían de Bloemfontein que entre los oficiales ingleses del Transvaal, el Oranje hay gran excitación al respecto, pues viéndose regresar a Inglaterra á muchos compañeros suyos, juventud está amenazada por el clima, ya que no es realmente de grandes privaciones, a causa del desorden de la administración militar.

Se quejan además de que hay entre ellos muchos verdaderos muchachos, incapaces de aguantar semejante vida, y se hallan enfermos a consecuencia del clima y de las privaciones.

Este asunto prometió dar juego.—R. BLASCO. Eduardo VII y Loubet. París 19, 1, 30 t.

En los círculos diplomáticos se asegura que durante el viaje de Loubet á Argelia el rey de Inglaterra hará una excursión por el Mediterráneo.

Ambos jefes de Estado celebrarán una entrevista en Niza ó en Marsella.

Regalo al príncipe de Asturias. El general Brugère ha enviado al príncipe de Asturias un magnífico sable, con la hoja de Toledo primorosamente adamascuinada, en recuerdo de las maniobras militares de Toulouse.

La reina Draga. Telegrafían que el Sembrin (ministerio) del

rey Alejandro de Serbia ha ordenado á cuatro oficiales de su ejército que provocuen á un duelo á muerte á cierto profesor de la Universidad de Belgrado, el cual declaró públicamente que el ascenso de dichos cuatro oficiales se debió á influencias de la reina Draga, y que por esas mismas influencias otros que debieron ascender permanecieron postergados.

La noticia ha causado en Serbia gran sensación. Lo de las Congregaciones. La votación de ayer, por la cual quedan suprimidas veinticinco Congregaciones de religiosos dedicados á la enseñanza, comprende á todos los socialistas radicales, á gran número del grupo Unión democrática y á varios nacionalistas que votaron con el gobierno.

Votaron en contra casi todos los nacionalistas, los reaccionarios de la derecha, los republicanos del centro y más de veinticinco diputados que hasta ayer fueron ministros devotísimos, y por el asunto de las Congregaciones están ya separados de la mayoría.

Además se abstuvieron de votar cuatro ministros, un nacionalista y un radical disidente. Estaban ausentes de la Cámara diez ministros y seis diputados de oposición.

Son grandes los elogios que se dedican á Loubet el cual, por ausencia de Bourgeois, presidió muy imparcialmente esta sesión memorable, la más difícil de la legislatura.—R. BLASCO.

Nota inglesa. París 18. La declaración hecha por el subsecretario parlamentario de Negocios extranjeros en la Cámara de los Comunes acerca del empleo de oficiales alemanes como jefes de la gendarmería de Macedonia, fue la que sigue:

«El gobierno inglés tiene motivo para creer que el gobierno ruso, recienito para emplear á los alemanes en Macedonia, no pertenece á ninguno de las grandes potencias. El gobierno de la Gran Bretaña para nada ha intervenido en este asunto.—FABRA»

La edad y los exámenes. La parte dispositiva de la Real orden del ministerio de Instrucción pública, dice así:

«1.º Que pueda admitirse á examen de ingreso en los ordinarios á todos los alumnos que cumplan los diez años dentro del natural que hay en el momento de comenzar sus estudios en la enseñanza oficial, sea en la colegiada, entendiendo este examen como anticipo del que habrían de sufrir en septiembre, y, por tanto, sin opción á otro segundo en caso de suspenso, y no admitiéndose solicitud alguna de dispensa de edad pasado el 31 de diciembre, en que termina el plazo.»

«2.º Que sea admitida igualmente á examen de ingreso y á matrícula y examen de asignaturas en convocatoria de septiembre, solicitándolo dentro del plazo marcado al efecto, á los alumnos de la segunda enseñanza no oficial no colegiada, antes llamada libre, que cumplan los diez años en el periodo establecido en el apartado anterior.»

«3.º Que sólo en casos excepcionales, y justificando plenamente la necesidad del anticipo del examen, se admita al de ingreso y á matrícula y examen de asignaturas en convocatoria de junio, solicitándolo dentro del plazo reglamentario, ó los alumnos de segunda enseñanza no oficial no colegiada que cumplan los diez años antes del 1.º de enero, entendiendo que los que utilicen esta gracia, por su carácter de anticipo, no podrán aprovechar la convocatoria de septiembre siguiente, ó sea del mismo año, para continuar sus estudios como alumnos libres, resultando así equilibrada esta concepción entre ellos y los oficiales y colegiados.»

«Las inscripciones correspondientes, acompañadas del justificante de edad, se dirigirán á los directores de los institutos, que resolverán, desde luego, en cumplimiento de esta Real orden.»

Sociedad Española de Higiene. Anoche celebró sesión pública bajo la presidencia del Sr. Fernández Caro.

El doctor Montalvo habló de la extraordinaria importancia que tiene para todos el tema, «La vivienda higiénica», cuyo asunto es mirado con interés por todos los gobiernos que vienen sucediéndose desde hace algunos años, muy principalmente por los ministros de la Gobernación, gobernadores y alcaldes, sin que hasta los presentes momentos hayan hecho nada práctico por la higiene, fundándose en la escasez de sus presupuestos, cuando tanto dinero se necesita para higienizar, como así lo entienden y practican muchos gobiernos de Europa.

Se lamenta de que la falta de cultura de nuestro país sea una de las principales causas que impiden la vacunación y revacunación de niños y adultos, estando probado que por esta sencilla operación se libraban muchos seres queridos de la muerte, y cree que es una verdadera necesidad la confección de una buena ley de Sanidad que abrace todas las materias que se relacionan con la higiene, sin olvidar la vacunación obligatoria hecha con toda rigurosidad, presentando, por último, un curioso trabajo, en el cual se viene sucediéndose desde hace algunos años, muy principalmente por los ministros de la Gobernación, gobernadores y alcaldes, sin que hasta los presentes momentos hayan hecho nada práctico por la higiene, fundándose en la escasez de sus presupuestos, cuando tanto dinero se necesita para higienizar, como así lo entienden y practican muchos gobiernos de Europa.

El sexto parecía un caballo, por lo valeto de su comentario. El toro resultó manso de su acomoda y tonio por añadidura, lo cual que levantó protestas generales. Algunos espectadores arrojaron naranjas y almohadillas, botellas y otros objetos duros.

Señor gobernador, para qué van sus secueces á la plaza? Las cuadrillas, ante aquella lluvia de proyectiles, se retiraron, con excelente acuerdo, dejando el toro solo en el ruedo. Hubo considerable silencio en la Empresa y el presidente ordenándose por último la retirada al corral del mansueto carabao.

Limpio el redondel de estorbos, salió un toro que parecía un felpudo y que pronto demostró ser casi tan manso como el anterior.

La Universidad, al pasar de muleta al manso, sufrió una colada peligrosa, lo que le hizo perder la confianza. Le mató de un bajezo.

Parte facultativo. «Durante la lidia del cuarto toro ha ingresado en esta enfermería el espada Antonio Boto (Regaterín) en el seguimiento del pie derecho, cuya lesión le impide continuar la lidia.»—Jesús Lozano

NOTICIAS DE COIMBRA Comunican de la frontera portuguesa á la Agencia Fabra, que en Coimbra se va restableciendo la normalidad. Las fábricas han vuelto á funcionar, las tiendas se han abierto y el mercado está regularmente surtido.

La Universidad no se abrirá hasta que pasen las Pascuas, prolongándose el curso durante los primeros días de junio, para compensar estas vacaciones forzosas.

En Soure el motín de protesta contra los impuestos y en favor del pueblo de Coimbra se redujo á hacer parar todos los trabajos y cerrar las tiendas, dar gritos subversivos y destruir algunos documentos de la Administración de Hacienda.

La llegada de algunas fuerzas de infantería y caballería fue acogida con mueras; pero el nuevo administrador del Concejo

Los candidatos en Girona. Telegrafían de Girona que se presentan veintiseis candidatos para siete puestos, por aquella provincia.

Petición obrera denegada. Los patronos carpinteros han ratificado el acuerdo que adoptaron negándose á aceptar la jornada de ocho horas.

Se teme que la huelga se prolongue cuando cese el trabajo de los aserradores, de los albaniles, de los peones, de los cerrajeros y de los obreros de otros oficios similares.—FIGUEROLA.

Aguero de los aserradores. 19, 21. Han celebrado una reunión los aserradores mecánicos, acordando después de larga discusión, no secundar la huelga de los carpinteros.

Estos, como tal determinación, se hallan contrariados.—FIGUEROLA.

MERIGNAC HERIDO

Lisboa 19, 6, 4. Al asalto de los célebres maestros Pini y Merignac han concurrido las personalidades más salientes de Lisboa.

El teatro estaba brillantísimo y se esperaba una saezne muy interesante. Al aparecer en la liria los dos maestros el público les ovacionó.

Los primeros golpes fueron muy refiidos y el asalto entusiasma á los amaleurs. De pronto, se desprendió el botón del fiorete de Pini, y al tirar éste un golpe, Luciano Merignac fue clavado en la ingle izquierda.

Se promovió una gran confusión en el teatro; el asalto quedó interrumpido inmediatamente y el campeón francés fue llevado al hospital donde se hospedó.

La herida de Merignac es de pronóstico reservado.—FABRA.

LA NOVILLADA DE HOY

REGATERIN, BIENVENIDA, AQUALIMPIA Con estos jóvenes diestros y seis toros de D. Felipe de Pablo Romero se celebró la fiesta ante numeroso público.

Verdad es que el tiempo, verdaderamente primaveral, convidaba á ir á la plaza. El número de espectadores no faltó, y nada hizo digno de ser consignado, como no sea que no mató ningún caballo.

Picadores y banderilleros estuvieron de lo malo lo peor, y Regaterin dió fin del manso de un volapie contrario, metiéndose el chico con valentía.

El segundo toro fué manso también, no matando tampoco jaco alguno. El niño Bienvenida abusó de la muleta y de los picadores, dando, tales como el escupir al toro y demostraciones abdominales. Para que nada faltara en su pesada faena de muleta, hasta se hincó de rodillas.

Con el estoque demostró falta de decisión al meter el brazo. Cuatro pinchazos y cinco intentos de descabello.

Tal fué su faena, durante la cual el presidente le mandó dos recados de atención. El tercer bicho, berrendo en negro, cayó quieto y casi sin cuernos, fué tan malo como los otros.

En banderillas, Metrala se hizo aplaudir metiendo un gran par al cuarto con las cortas. Ostentó, con las de igual tamaño, puso par y medio.

Aqualimpia también nos aburrío de lo lindo pasando de muleta. Al matar quedó todavía peor: un pinchazo y un bajonazo, volviendo el rostro. (Pitos.)

El cuarto, á más de cinco, era mógón de los dos: sin embargo, se arrancaba de largo á los picadores y aunque se dolía saliendo de naja animó algo el primer tercio. Varias cuatro, caballos caro.

Aguililla puso un par al cambio, muy trastero, y Rubito, para buscar compensación, puso el suyo en las propias orejas. Todo es toro.

Regaterin, solo con el torillo que acudia bien, le trasladó en valentía, aunque abusó de la muleta. En una palabra, que acabó por aburrirnos.

La primera vez que entró á matar lo hizo al volapie, recetando una corta en buen sitio, la segunda salió derribado, y por fin á la tercera largó un goletazo. Luego ya el niño perdió los papeles, ó la serenidad, y de cualquier manera entró seis veces más, pinchando sin ahondar.

En la última fué derribado y pisoteado, teniendo que pasar al ante á cursarse de los ocultos, como se hizo.

Bienvenida acabó con el torote de una estocada atravesada y un descabello. (Palmas.)

Al quinto le paró Bienvenida los pies con unos cuantos lances de capa á la navarra, dados con arte y guapeza. Además se hizo aplaudir rematando algunos quites con fioretes y monadas coreográficas.

Muy bien en banderillas el Posturas, que es el chico de los que tienen toro en todas partes.

El niño Bienvenida, según pude apreciar en su faena de muleta con este toro, no paró ni aguantó con la muleta. De primera intención soltó un bajonazo. Acabó de deslucirse intentando cuatro veces el descabello, acertando por fin á la quinta. (Silencio sepulcral.)

El sexto parecía un caballo, por lo valeto de su comentario. El toro resultó manso de su acomoda y tonio por añadidura, lo cual que levantó protestas generales. Algunos espectadores arrojaron naranjas y almohadillas, botellas y otros objetos duros.

Señor gobernador, para qué van sus secueces á la plaza? Las cuadrillas, ante aquella lluvia de proyectiles, se retiraron, con excelente acuerdo, dejando el toro solo en el ruedo. Hubo considerable silencio en la Empresa y el presidente ordenándose por último la retirada al corral del mansueto carabao.

Limpio el redondel de estorbos, salió un toro que parecía un felpudo y que pronto demostró ser casi tan manso como el anterior.

La Universidad, al pasar de muleta al manso, sufrió una colada peligrosa, lo que le hizo perder la confianza. Le mató de un bajezo.

Parte facultativo. «Durante la lidia del cuarto toro ha ingresado en esta enfermería el espada Antonio Boto (Regaterín) en el seguimiento del pie derecho, cuya lesión le impide continuar la lidia.»—Jesús Lozano

NOTICIAS DE COIMBRA

Comunican de la frontera portuguesa á la Agencia Fabra, que en Coimbra se va restableciendo la normalidad. Las fábricas han vuelto á funcionar, las tiendas se han abierto y el mercado está regularmente surtido.

La Universidad no se abrirá hasta que pasen las Pascuas, prolongándose el curso durante los primeros días de junio, para compensar estas vacaciones forzosas.

En Soure el motín de protesta contra los impuestos y en favor del pueblo de Coimbra se redujo á hacer parar todos los trabajos y cerrar las tiendas, dar gritos subversivos y destruir algunos documentos de la Administración de Hacienda.

La llegada de algunas fuerzas de infantería y caballería fue acogida con mueras; pero el nuevo administrador del Concejo

hizo un llamamiento á la prudencia de todos y no llegó á surgir el conflicto que se temía.

Las declaraciones hechas en la Cámara de los Pares por el ministro de Hacienda, confirman el restablecimiento del orden.

Los principales instigadores del motín de Soure huyeron al ver fracasados sus planes, y algunos de los mismos han sido detenidos en Coimbra.

A pesar de lo dicho por algunos periódicos de Lisboa, no resulta exacto que en Coimbra se repitiesen anteayer los desórdenes, ni que hayan sido leatro de otros tristes sucesos Pombal y Figueira.

El contraalmirante Gatañá.

Anoche á las diez pasó á mejor vida el excelentísimo Sr. D. Emilio Gatañá y Alonso de Melina, contraalmirante de la Armada en situación de reserva, gentil hombre y guardajoyas de S. M. Marino de larga y brillante historia, en ella contando nobles servicios, en los cuales demostró cualidades y condiciones ejemplares.

Halla Gatañá en la categoría de Mérito Naval, en la de las grandes cruces de San Fernando, de San Carlos y San Hermenegildo, y de otras condecoraciones civiles y militares.

Mañana á las once se efectuará su entierro. A su respetable familia enviamos el pésame, acompañándola en su justo dolor.

SUCESOS

Un atropello.—Otra desgracia causaron ayer los tranvías eléctricos. Entre las rondas de Atocha y de Valencia un tranvía arrolló y causó heridas en una pierna á Pedro Martínez Bonilla.

Segue la racha.—Un tranvía eléctrico arrolló ayer en la calle de Fuencarral la caretila que conducía un individuo de los que se ocupan en la limpieza pública, dejándola completamente destruida.

Los fosforos.—En la prevención del distrito del Centro tomó ayer una cantidad de fosforos el detenido Pedro Rey, que se hallaba á disposición del gobernador para cumplir quinientos.

Fue asistido en la Casa de Socorro y luego conducido al Juzgado de guardia. Llegar á tiempo.—Anoche se presentó en la Delegación de Palacio un tipógrafo de veintiocho años de edad, llamado Eulogio Quedo del Olmo, denunciando que al volver del trabajo á su domicilio, Ferraz, número 80, había sorprendido á su mujer, Condesa, de treinta y dos años, en el momento que terminaba de escribir tres cartas dirigidas al juez, al denunciante y una hermana de la Consuelo, participándole que, á consecuencia de no saber administrar lo que ganaba su esposo y haber contraído deudas que éste desconocía, se suicidaba tomando una cantidad de sublimado corrosivo.

El marido llegó en el preciso momento en que la desventurada joven iba á tomar el veneno, impidiendo aquél consumirse su fatal propósito.

Del hecho se dió conocimiento al Juzgado de guardia. Por no querer pagar.—A petición de Luciano Díaz Alvarez, camarero de la taberna establecida en la calle de Barcelona, número 14, fueron detenidos este madrugada dos sujetos llamados Juan Gil y Julio García, los cuales se negaron á hacer un gasto de 4 pesetas y 50 céntimos en el citado establecimiento, se negaron rotundamente á pagar el importe de lo consumido.

Detenidos.—Esta madrugada fueron detenidos dos individuos llamados Rafael San José Expósito y Julio González García, autores del hurto de ochenta metros de cable á la Compañía de Electricidad del Pacífico, cuyo hecho tuvo lugar el 30 de enero último.

Robo en el teatro.—Este tarde fueron detenidos dos sujetos que habían robado colorines y galletas en una casa del barrio de Salamanca.

Al ser conducidos á la delegación de vigilancia, uno de los detenidos emprendió tan veloz carrera que logró fugarse.

Hombre muerto.—En la calle de la Academia, esquina á la de Alarcón, fué hallado esta tarde un hombre muerto.

Fractura.—Un picador que se dirigía esta tarde á los toros por el Salón del Prado, sufrió una caída, fracturándose una clavícula.

Las reinas de la Mi-Careme.

Paris 19, 3, 17 t. Paris entero se ha entregado á la fiesta carnavalesca de la Mi-Careme.

Una multitud que quiso reunirse en dos millones de personas, se dirigió desde la plaza de la Concordia, grandes bulevares y plaza de la República hasta el Ayuntamiento, para presenciar el desfile del cortejo.

Las mascaradas de las reinas de mercados y lavanderas, no ofrecen este año novedad digna de mención.

El carro de la reina de las reinas, es un colosal automóvil, lujosamente adornado.

El cortejo, según costumbre, detuvo ante el Eliseo.

La reina pasó á saludar á Madame Loubet, para regalarle un brazalete de oro.

La batalla de confetti en los bulevares está animadísima.

Otro cortejo análogo se forma en el barrio Latino. Recorre los principales barrios de la orilla izquierda del Sena.

La reina de este cortejo visitó la presidencia de la Cámara de diputados.

El vicepresidente, que estuvo allí, recibió amablemente á la linda muchacha y le regaló una joya de oro.—R. BLASCO.

NOTICIAS

Han sido elegidos académicos de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, en la sesión celebrada el día 19 de febrero, los señores D. Juan Manuel Piernas y Hurtado, y en la de D. José García Barzanallana, D. Guillermo Joaquín de Osmo.

El gobernador firmó ayer varios expedientes de exenciones de subastas acordadas por el Ayuntamiento para diferentes servicios.

La resolución del gobernador es contraria á los propósitos del Municipio, pues es denegar la de las exenciones solicitadas.

En el teatro Zorrilla se reunieron anoche los obreros constructores de carruajes, para protestar contra la conducta de cinco patronos que han dejado de cumplir las bases acordadas para el trabajo entre patronos y obreros, por cuyo motivo se acordó la huelga en los talleres de dichos constructores.

Se pronunciaron varios discursos, recomendando todos los oradores la unión y solidaridad, censurando al par la falta de formalidad de los patronos.

Aprobado el reglamento de la Federación de Dependientes de Comercio, esta noche se procederá á la elección de la Junta directiva de la misma.

En el Colegio de Médicos (Mayor, 1, segundo), dará mañana viernes, á las once y media de la noche, una conferencia pública acerca del tema «Fundamentos y concepto actual de la electroterapia» el doctor don Jaime Mitjavia y Rivas.

El secretario del gobierno civil, Sr. Joaquín de Osmo, anunció en su reciente discurso al gobernador que quienes se han sido inquisidores gubernativos por tener abiertos sus establecimientos transcurridos las dos de la mañana, comunicándole que sólo se haría efectiva á cada uno una sola de las multas si la pagaban inmediatamente, pues en caso contrario, y si continúan sin cerrar á la hora que se les ha ordenado, se les exigirá el pago de todas las que están pendientes de cobro.

En el concurso para las dos plazas vacantes en la Secretaría de la Universidad Central han sido nombrados ayer por el ministro de Instrucción pública, previa propuesta del doctor y con arreglo á la ley de 14 de agosto de 1895, D. Enrique de la Vega, licenciado en Derecho y D. Federico Estrada, bachiller y alumno de la Facultad de Ciencias.

El Herald de Madrid invita á los compositores musicales á dar á Carlarmen, en el que se otorga un premio de 500 pesetas al autor de la mejor tanda de vals que se presente.

Un Jurado, que formarán los eminentes maestros Bretón, Chapi y Jiménez (D. Jerónimo), designará la obra que merezca el premio.

Como las horas de oficina en el ministerio de Instrucción pública son por la mañana, y en el de Agricultura y Obras públicas por la tarde, el Sr. Allendésalazar, deseoso de que el público no sufra molestias acudiendo á un centro á una hora y á otro en los días feriados, ha acordado recibir en su despacho los jueves y sábados de seis de la tarde en adelante.

El número que ha publicado este mes la revista Por Esoo Amados... puede compararse á las mejores publicaciones extranjeras de su clase. Por lo variado y grande de sus artículos, y por el interés que encuentran materia apropiada para sus inclinaciones en los artículos «Los grandes hombres de España», «La conseja del Arbol de Oro», «Una Exposición en Oriente», «El interior de un automóvil», «Breve historia de Henry Fournier, el campeón del mundo en el tiro», «Estudio acerca del laureado pintor Muñoz Degrain», en la sección «Mestres del Arte», «Contemporáneos utilitarios acerca de los primeros auxilios que deben prestarse en caso de un accidente», «La granja de los globos», «Continuación de las sensacionales novelas «Cain y Abel» y «La pista del muerto», «Actualidades», «Et mes (estrail)», y los acuosados concursos de pasatiempos y para el hogar, con regala de 108 páginas de rico papel conchoc, con 80 grabados, por 60 céntimos.

Han fallecido: En Santiago de Cuba, Eduardo Anón Bellido, jornalero, empleado en el ferrocarril Central de Cuba, asesinado el año 1901 por el americano Patrick Kilkenny, dejando 309,65 pesetas, que se hallan en el Depósito General de Testamentarios del ministerio de Estado.

En Santiago de Chile, Ramón de la Torre Rodríguez, natural de Moineo (Málaga), de cuarenta y siete años de edad, lego en el convento de San Agustín de la Concepción, murió el 30 de enero último, sin dejar bienes de fortuna.

En Concepción (Chile), D. José Carlin Díaz, natural de Miga (Málaga), militar retirado del Cuerpo de Carabineros, murió el 21 de enero último, dejando una hija casada en Bilbao y dos hijos en la ciudad natal.

En Chile, Dionisio Palafox y Fontana, natural de Alcudia de Carlet (Valencia), de cuarenta y ocho años de edad, casado con Lucrecia Grijalva, dejando cinco hijos, murió en el lugar denominado Cuchamo (Rubalva).

El Dr. D. Antonio Espina y Capo, de la Real Academia de Medicina, especialista en enfermedades del pecho, en las lecciones dadas en el curso libre de clínica médica del Hospital General, ha dicho que «diarreas de los tuberculosos que é nada habían cedido, disminuyeron, y en algunos casos desaparecieron, con los Sulfatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez».

El número de la Revista Periódica Mercantil que acaba de publicarse, contiene el siguiente sumario: 1.º Crónicas financieras, por José Manuel de Villeros. 2.º Ciencia y trabajo, por Gutiérrez Sobral. 3.º Los balances de las Sociedades anónimas. 4.º El Colegio Central de profesores y peritos mercantiles, importancia de los trabajos que viene realizando. 5.º Leyes y Tecnicura de libros. 6.º Noticias.

Se nos pide hagamos constar, como aclaración á la que dijimos en un telegrama dando cuenta del fallecimiento de D. Carlos al Conde de Castañón, que el fundador de este periódico fué D. Manuel Melá de la Reza y no D. Luis María de Llauder, en que adquirió la propiedad del colega en 1879.

El viernes continuará en la Real Academia de Jurisprudencia la discusión de la memoria del Sr. Gil y Pablos, acerca del tema «La difusión del impuesto».



